



和歌浦だより

平成24年9月号

和歌山市立和歌浦小学校



「特別支援教育の充実に向けて」



学校長 中村 民樹

いよいよ、今日から新学期が始まりました。しばらくは残暑の厳しい中での学校生活になります。健康に留意しながら、みんな仲良く、実りある2学期にしたいと思います。

さて、平成19年4月から、「特別支援教育」が学校教育法に位置づけられ、すべての学校において、障害のある子どもの支援をさらに充実していくこととなりました。この教育は、自立や社会参加に向け、一人ひとりの子どもの教育的ニーズを把握し、その持てる力を高め、生活や学習上の困難を改善又は克服するため、適切な指導及び必要な支援を行うものです。特別支援学校、特別支援学級の一層の充実をはかるとともに、発達障害等の子どもたちへの適切な支援に努めることとなっています。

とりわけ、通常学級に約6.3%の割合で在籍するといわれている、LD・ADHD・高機能自閉症等の発達障害の子どもたちへの指導・支援を適切に進めていくことが大きな課題になっています。発達障害の子どもたちの、わがままや勝手に見える行動は、障害ゆえに本人が本当に苦しみ困っている結果です。周囲に理解がなく、適切な支援がない場合、孤立や不登校、二次的な障害を引き起こしたりすることもあります。発達障害の子どもたちは、学校生活を過ごしていく中で様々な困難を抱えています。例えば、何かにつまずいたとき、活動が止まってしまうこともあります。これは、「したくない」のではなく、「したいがどうしたらいいのか分からない」で困っています。本当はみんなと同じようにできるようになりたいのです。この「困り感」が長く続くと、自尊感情が低下します。こうならないように、周りからの温かい支えが必要となります。

本校では、特別な支援を必要としている子どもたちへの指導・支援の在り方について、校内委員会をもち、全教職員が共通理解をはかりながら取り組んでいます。この委員会の中心になるのが、特別支援教育コーディネーターです。松本陽子先生と小倉克己先生が担当しており、保護者との相談窓口や関係機関との連絡調整等にあたっています。気になることがあればいつでも相談してください。また、本年度より和歌浦小学校にLD等通級指導教室（和歌山市では「さぽーと教室」と呼んでいます）が設置されました。この「さぽーと教室」は、市内の小学校では5校しか設置されていません。そのため、本校も含む近隣7校から子どもたちが通級しています。専門のスタッフから、学習の仕方や人との関わり方、コミュニケーションの取り方、集団でのルールの理解、場面や状況に合わせた行動のコントロール等の指導・支援を受けています。ただ、通級するには一定の手続きが必要となりますので担任までご相談ください。さらに、昨年度より本校に特別支援教育支援員が配置されています。西浴成美先生がたくさんのクラスを巡って支援にあたっています。

今年で6年目を迎えた特別支援教育は、その理念や支援が徐々に定着してきているように感じます。特別支援教育とは、一人ひとりの子どもたちが伸び伸びと自分の個性を發揮し、仲間と共に楽しく学びあえる教育です。本校では、長年にわたりこの考え方で教育活動にあたってきました。今後も充実させていきたいと考えます。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

3年生集会

7月13日(金)

3年生は、「詩の暗唱」と「いろはかるた」「赤鬼と青鬼のタンゴ」を発表しました。



9月に開催予定の和歌浦地区敬老会にも、3年生の発表を予定しています。

5年生が、郡山の5年生と交流

8月1日(水)

5年生が、「きぼうプロジェクト24 のびのび和歌山体験」で和歌山市に来県していた郡山の5年生33人と交流をしました。体育館で歓迎式をした後、5つのグループに分かれて、仲良く東照宮と天満宮に行き、宮司さんからいろいろと説明を聞きました。少し曇っていましたが、どちらも階段は大変でした。



学校保健安全委員会開催

8月2日(木)

学校内科医、眼科医、歯科医、薬剤師先生と育友会役員、保護者、教員が参加し本校児童の実態について柑本養護教諭からの報告がありました。その後、校医先生方にいろいろな質問に答えていただきました。



【9月の行事予定】

日	曜	行 事 予 定
3	月	始業式 通学路セーフティネットの日
4	火	給食開始
5	水	身体測定 6年
6	木	身体測定 5年
7	金	身体測定 4年
10	月	身体測定 3年
11	火	身体測定 2年
12	水	身体測定 1年 委員会 育友会実行委員会
17	月	和歌浦地区敬老会（3年生出演）
19	水	5・6年生委員会活動
26	水	5・6年生委員会活動
28	金	運動会準備
29	土	運動会



◇運動会の練習が始まります。熱中症予防のためにも、水筒を毎日持たせてください。

【市P6部ソフト・バレー大会の結果】

8月5日(日)

○男子ソフトボールは、見事優勝をしました。おめでとうございます。
(決勝戦で名草に19対4で勝ちました。)
・中央大会は、9月9日(日) 県立和歌山東高校
○女子バレーボールは、予選1勝1敗で決勝へは、進めませんでした。残念！



【わかつら見守り隊の皆様方へ】

本校児童のために、あたたかい声かけや安全を守っていただきありがとうございます。

※9月3日(月)は始業式のため、午前12時頃下校します。

※9月12日(水)、19日(水)、26日(水)は、5・6年生は委員会活動終了後、午後2時30分頃下校します。

1・2・3・4年生は、午後1時25分頃下校します。

※9月28日(金)は、運動会前日準備のため、1・2・3・4・5年生は、午後2時30分頃下校します。6年生は、午後3時30分頃下校となります。